
 

Gemeinde Lüdersdorf 
 

 

Niederschrift 

Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Lüdersdorf 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 09.05.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:40 Uhr 

Ort, Raum: im Mehrzweckraum der Hans-Wende-Halle in Wahrsow, Hauptstraße 
21 

 
Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
Volker Thiel  
 
Mitglieder 
Andre Hirndorf  
Sigrid Sandmann  
Magitta Koppe  
Frank Rathke  
Nils Dümcke  
 
Protokollführung 
Sylvia Liedtke  
 
 

Abwesend 
 
Mitglieder 
Daniel Charigault entschuldigt 
 
 

Weiterhin anwesend: 
2 Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr Herrnburg 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung, der Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit 
 

 

 

2 Einwohnerfragestunde 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge zur 
Tagesordnung 
 

 

 



  
 

  
 

4 Öffentliche Vorlagen 
 

 
 

4.1 Erarbeitung einer Richtlinie zur Gewährung finanzieller 
Fördermittel 
 

 

1/0478/2023 

4.2 Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von 
finanzieller Unterstützung durch die Gemeinde an Vereine 
 

 

1/0504/2023 

4.3 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung für das Haushaltsjahr 
2023 - hier:  Antrag des Arbeitslosenverbands Mecklenburg-
Vorpommern e.V. 
 

 

1/0488/2023 

5 Informationen zur Sanierung des Sportplatzes in Wahrsow 
 

 
 

6 Informationen zu E-Ladesäulen 
 

 
 

7 Informationen und Anfragen 
 

 
 

 
 

Protokoll 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit sowie 
der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Thiel begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 

 
 

2 Einwohnerfragestunde  
Herr Thiel übergibt das Wort an Herrn Boest von der FFW Herrnburg.  
Herr Boest berichtet zunächst, dass die Feuerwehr zur Beschaffung eines 
Mannschafttransportwagens die Anforderungen klar darstellen und eine Marktanalyse 
betreiben sollten. Diese hat ergeben, dass eine Neubeschaffung ca. 12-18 Monate in 
Anspruch nehmen würde und darüber hinaus eine weitere Preissteigerung um 10-15 Prozent 
prognostiziert wird. Gebrauchtfahrzeuge werden vergleichsweise überteuert und kaum 
angeboten. Ein derzeit verfügbares Fahrzeug mit Tageszulassung wäre für ca. 95 T€ 
erhältlich.  
Herr Thiel hinterfragt, warum das Fahrzeug mit Einzelsitzen ausgestattet sein muss. Es 
bestünde eine kostengünstigere Variante mit Sitzbänken.  
Frau Sandmann meldet sich zu Wort und gibt zu bedenken, dass es sich um eine 
Einwohnerfragestunde handelt. Es wird sich auf die Geschäftsordnung der Gemeinde 
bezogen. Dieser Vorgang ist unter diesem Tagesordnungspunkt nicht weiter fortzuführen. 
Die Feuerwehr möge die Daten der Verwaltung zur Erstellung einer Beschlussvorlage zur 
nächsten Sitzung der Gemeindevertretung vorlegen.  
Die Finanzausschussmitglieder stimmen dem Abbruch dieses Vorgangs unter dem 
Tagesordnungspunkt „Einwohnerfragestunde“ mit 4 Ja Stimmen und 2 Enthaltungen zu. 
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge zur 
Tagesordnung  

Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. 



  
 

  
 

Beschluss: 
Der Finanzausschuss bestätigt die vorstehende Tagesordnung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

6 0 0 
 
 

 
 

4 Öffentliche Vorlagen  
 
 
 
 

 
 

4.1 Erarbeitung einer Richtlinie zur Gewährung finanzieller 
Fördermittel 1/0478/2023 

Der Ausschussvorsitzende erläutert den Sachverhalt. Es meldet sich ferner Herr Rathke zu 
Wort und spricht sich für eine Wertgrenze von 500 € aus. Der benannte Zeitrahmen zur 
Beantragung der Fördermittel wird als unüberschaubar und ungünstig angesehen.  
Hierzu antwortet Herr Thiel, dass eine Antragstellung nicht später erfolgen kann, da dann die 
Haushaltsplanung abgeschlossen ist und die beantragten Mittel dann gegebenenfalls nicht 
im Haushalt der Gemeinde enthalten sind. Spätere Antragstellungen können somit nicht 
berücksichtigt werden.  
Frau Sandmann spricht sich für eine reine Vereinsförderung aus. Eine Ausweitung auf 
natürliche Personen wird nicht als zielführend angesehen. Es ist nicht Aufgabe der 
Gemeinde jegliche Zwecke zu fördern. Dann wäre es sinnvoll, dass die natürliche Person 
einen ortsansässigen Verein zur Förderung der Veranstaltung anspricht.  
Herr Thiel unterbreitet den Vorschlag, dass die Richtlinie entsprechend der Ausarbeitung 
durch den Sozialausschuss direkt zur Beratung und Beschlussfassung an die 
Gemeindevertretung herangetragen wird. Es wäre ferner möglich, dass im jeweiligen 
Haushaltsjahr trotzdem noch ein Pauschalbetrag eingestellt wird, der dann nach 
Antragstellung beraten und befürwortet werden kann.  
Herr Dümcke befürwortet die Möglichkeit, neben Vereinen auch natürliche Personen, die im 
kulturellen, sportlichen und sozialen Interesse der Bürger der Gemeinde tätig sind, zu 
fördern.  
Der Tagesordnungspunkt wird ohne Abstimmung geschlossen und entsprechend der 
Ausarbeitung des Sozialausschusses direkt an die Gemeindevertretung zur Beratung und 
Beschlussfassung verwiesen.  
 
 
 

 
 

4.2 Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von 
finanzieller Unterstützung durch die Gemeinde an Vereine 1/0504/2023 

Herr Thiel erläutert den Sachverhalt.  
Frau Sandmann spricht jedoch an, dass es grundsätzlich schwierig ist natürliche Personen 
zu unterstützen und derartige Projekte zu fördern. Es sollte angestrebt werden, dass der 
Adventsmarkt beispielsweise durch einen Verein organisiert wird und hierüber die Förderung 
erfolgt.  
Beschluss: 
 

Der Finanzausschuss empfiehlt: 
Die Gemeinde Lüdersdorf beschließt die Vergabe von finanzieller Unterstützung an die 
Antragsteller/Vereine gemäß der Anlage „Anträge finanzielle Unterstützung 2023 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

6 0 0 
 
 

 



  
 

  
 

 

4.3 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung für das 
Haushaltsjahr 2023 - hier:  Antrag des Arbeitslosenverbands 
Mecklenburg-Vorpommern e.V. 

1/0488/2023 

Herr Rathke meldet sich zu Wort und spricht sich für eine Beteiligung in Höhe von 500 € aus. 
Herr Thiel und Frau Sandmann möchten sich zu diesem Sachverhalt nicht äußern.  
Herr Thiel stellt daher den Antrag von Rathke auf Gewährung einer Zuwendung in Höhe von 
500 € zur Abstimmung: 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt: 
Die Gemeinde Lüdersdorf beschließt, dem Arbeitslosenverband Mecklenburg-Vorpommern 
e.V. – Schuldnerberatung NWM eine Zuwendung in Höhe von 500 € zu gewähren. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltungen 

2 2 2 
 
 

 
 

5 Informationen zur Sanierung des Sportplatzes in Wahrsow  
Der Finanzausschuss bemängelt, dass dem Bau- und Sozialausschuss bereits im Februar 
2023 eine Vorlage zur Sanierung der Sportanlage Wahrsow mit einer ersten 
Kostenschätzung durch das Ingenieurbüro Möller von ca. 2.069.247,68 € vorlag und der 
Finanzausschuss hierüber keine Information erhielt.  
 
 
 

 
 

6 Informationen zu E-Ladesäulen  
Herr Thiel verliest die von Frau Kortas-Holzerland am 09.05.2023 per Mail erfolgten 
Informationen. Der Bauausschuss hat sich mit diesem Thema in erster Instanz über 
mögliche Standorte beschäftigt. Ferner folgen Abstimmungen mit möglichen Versorgern.  
 
 
 

 
 

7 Informationen und Anfragen  
Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt liegen nicht vor. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Vorsitz:  Protokollführung: 
 

   
Volker Thiel  Sylvia Liedtke 
 


	Tagesordnung
	Protokoll

